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9月2日消息，微博话题“为什
么好多人都消失在朋友圈了”冲上
了热搜榜第一名的位置，引发热
议。如今一打开朋友圈，除了“打广
告”之外，就只有零星可数的“分享
日常”内容的朋友了。越来越多的
人不发朋友圈，个人感觉这逐渐成
为了一种趋势。

9月4日极目新闻

相信很多人都有这样的感受，
那就是浏览自己的微信朋友圈，发
现喜欢发朋友圈的人越来越少了，
甚至自己也好久没有发朋友圈了，
给人的感觉就是曾经红红火火的微
信朋友圈，正在变得“门前冷落车马
稀”。而那些仍旧在每天发朋友圈
的，往往不是做微商的，就是卖保险
的，很多人唯恐避之而不及。

微信朋友圈出现也不过十几年
的时间，为什么已经给人以日落西
山的感觉？应该说，这背后的原因，

也是多样而复杂的。比如随着微信
所加的“好友”越来越多，尤其是当
单位的同事、领导等也成为自己的
微信好友以后，再发朋友圈的时候，
就有着各种各样的顾虑，最后干脆
不发算了。

“不便”发朋友圈，只是很多人
不再发朋友圈的原因之一，还有一
个更加重要的原因，则是越来越多
人，对朋友圈的认识上发生了根本
的改变。对绝大多数使用微信朋友
圈的来说，它本质上是一个社交平
台，我们把自己的日常生活、工作状
态、所思所想，以文字、照片、视频等
方式发布到朋友圈，一方面希望自
己的微信好友们能够看到；另一方
面，则是希望彼此之间能够形成活
动，包括点赞、评论、交流等。

应该说，这就是我们愿意发朋
友圈，也愿意看别人朋友圈的一个
主要动力所在。但是越来越多人发
现，这样的互动，最终收获的，可能

只是一种虚荣感，对我们现实中的
生活并没有什么积极的影响。而且
有些时候自己本着分享的意愿发布
的朋友圈，可能还会被人理解为炫
耀，反而影响了自己和微信好友在
现实中的关系。

在这种情况下，很多人发朋友
圈的热情，也就越来越低，从原来的
想发就发，变成了现在需要想一想

“要不要发”。当越来越多人认为与
其花时间去想如何发朋友圈，还不
如过好自己当下的生活，还不如去
享受当下的生活，那么曾经红火的
朋友圈受到冷落，也就不是啥奇怪
的事情了。

微信朋友圈从开始的备受追捧
到现在的日渐冷落，可以说是一种
趋势，没有什么好大惊小怪的。而
且从某个角度来说，当我们把更多
的时间和精力关注自己的现实生
活，而不在乎朋友圈别人的看法，也
是一种值得肯定的选择。

不吐不快
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阿拉有话派友圈·

对朋友圈日渐冷清不必大惊小怪
苑广阔

你会在朋友圈分享哪些内容？
有人说是因为被生活磨平了棱

角；有人说是因为朋友圈不再只有
朋友……你还在发朋友圈吗？频率
如何？主要分享哪方面的内容？甬
派·派友圈也推出相关话题，来看看
派友都是怎么说的。

网友“轩雨”：我们单位强制要

求大家转发公司的推文，真的很没
意思，虽然我都设置了仅同事可见。

网友“rainbow～”：发的时候
同事、领导、家人都要顾及，太累，久
而久之就不想发了。

网友“我要青春不要痘”：该发
的还是继续发，就是想记录一下自
己的生活，当个日记本用。不在乎

好友点不点赞。
网友“汀汀_Q3eW”：路遥说：

“别晒幸福，别晒甜蜜，别晒发达,也
别晒成功。晒总会失去水分，藏才
是保鲜的最好方式。”渐渐的你会明
白，生活是自己的，与其他人无关，
高层次的人都在收敛锋芒，低层次
的人才会炫耀。 晚
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8月30日，宁波市江北区举行
2023年上半年度重要情况通报会
暨助力三个“一号工程”专题问政
会，100多位市、区两级人大代表参
加，现场“麻辣”问政，政府部门负责
人诚恳回答。这些“麻辣味”十足的
提问中，有一条是：“企业有时一个
月要接受10多次检查，对生产经营
造成一定影响”。

9月4日《宁波日报》

一个月的时间里，一家企业要
接受10多次检查，平均3天就得被
检查一次。暂且不说这样的检查会
影响了企业的发展，即便只是“迎来
送往”的时间，企业也是承受不起
的。

在这篇报道里，既没有说“是谁
检查的”，也没有说“检查的是什
么”。总之这是一种“加剧企业负担
的现象”。倒不是笔者反对“到企业
检查”，而是我们必须遵循“无事不
扰”的原则。假如说，检查是“有法可
依”的，检查是“必不可少”的，那该
检查的就得检查。可假如说，检查是

“可有可无”的，那就需要另说了。
因此，对于企业反映的“一个月

接受了 10 多次检查”的情况，还需
要监管部门调查清楚：其一，到底是
哪家执法部门去检查的？是一家执
法部门还是多家执法部门？其二，到
底检查了什么？检查出了什么问题？
其三，如此频繁的检查，到底是必须
的还是无关紧要的？我们既不能让

“有事不问”抵消了法律的尊严，也
不能让“无事不扰”成为一句空谈。

当前，经济运行面临一些问题，
市场主体特别是中小微企业、个体
工商户生产经营困难依然较多，我
们要积极运用改革创新办法，帮助
市场主体解难题、渡难关、复元气、
增活力，加力巩固经济恢复发展基
础。而这一切都离不开“无事不扰”
的承诺。

一个月10多次检查
别给企业
“爬坡过坎”拖后腿
郭元鹏

!"#$%
!"#$%&'(#")*+,-./

!"#$%&'()*+,-./0123'4567-89:;<=>
?@ABCDEFGHIJJKLMN
01234

56O2P>EQRSTUV>?W
76XYZ[T\]^_`a<=bcdefgW
$6>?hiOjkdlmnKopqrmnKN89:;<=,->?@A89

BCD
EF#")*GH5IJ5IKL7MNOK5PQ6RS>5NTQP>5I57

NUVW5QQS)*GX#"YZ7[SD
\]^_45$RTTR[RT7[ `ab ./cdef[g5$h
\]ij4Bklmno$5p>#qrs5MQtuGstu@vwpM

!"#$%&'()*+,-./0123456789:;<8=

“川浙景区互减门票”
区域之间双向奔赴多多益善

杨朝清

三江热议

近日，浙江省文旅厅发布消息，
四川省21个市（州）共575家3A级
以上旅游景区在杭州第19届亚运
会和亚残运会期间面向浙江游客
（以身份证为准）推出景区优惠“大
礼包”，或直接免票。据了解，浙江
A级旅游景区在成都“世界大学生
运动会”期间面向四川游客推出过
减免门票等优惠举措，宁波25家景
区参与。 9月4日《宁波晚报》

来而不往非礼也，四川和浙江
礼尚往来，“互宠”游客，可圈可
点。通过错时分流本地市民赴对
方省（市）旅游，“川浙景区互减门
票”不仅让游客得到了实惠，也让
东西部两个省份通过协作实现了
合作共赢，在旅游惠民上书写了

“山海情”。
旅游作为一种将消费者的需

要、认同、情感和文化勾连起来的经
济活动，承载着人们的精神文化诉
求。在旅游从精英消费向大众消费

过渡的当下，不同旅游目的地之间
也面临着激烈的竞争。互相利好、
互相赋能，“川浙景区互减门票”促
进了两个省份游客之间的良性互
动，实现了“抱团取暖”。

“川浙景区互减门票”表面上减
少了景区的门票收入，实际上却会
激发交通、餐饮、住宿等多个行业的
活力；“川浙景区互减门票”看似吃
亏，实际上会得到更多的回报与收
益。“川浙景区互减门票”不仅让双
方的游客得到了实惠，也让他们感
受到对方的善意和温暖。谁都渴望
被“温柔相待”，谁都希望被尊重和
善待，谁都渴望更加优质、更加舒适
的旅游体验。

“川浙景区互减门票”不仅具有
经济意义，还具有文化意义和社会
意义。一方面，“川浙景区互减门
票”犹如一根社会联结的纽带，有助
于促进四川、浙江两地民众的社会
交往和社会联系；另一方面，在一个
人口众多、区域差异鲜明的国度里，

“民相亲在于心相通”，以诚相知、以
礼相待、以心相交，有助于促进两个
地方的共同发展。


